



COMMUNIQUÉ DE PRESSE

LE FORUM RÉGIONAL SUR LES PERSPECTIVES CLIMATIQUES EN AFRIQUE AUSTRALE (SARCOF-2) S'APPLIQUE À RENFORCER LA CHAÎNE DE VALEUR RÉGIONALE DES SERVICES CLIMATIQUES

Le 13 janvier 2024, Gaborone (Botswana) : Le Secrétariat de la Communauté de développement de l'Afrique australe (SADC), en collaboration avec son Centre de services climatiques (CSC), organise le 28^e Forum régional sur les perspectives climatiques en Afrique australe (SARCOF-28) à Maputo (Mozambique), du 29 au 31 janvier 2024. L'objectif est de passer en revue les retombées des prévisions de la saison des pluies d'octobre-novembre et décembre (OND) 2023, de publier les prévisions saisonnières pour février-mars-avril (FMA) et mars-avril-mai (MAM) 2024, ainsi que d'accélérer la création de produits d'interface utilisateur sectoriels régionaux (RSUIP).

Ce forum s'inscrit dans la continuité de la réunion de la SARCOF-27, tenue à Maurice du 26 au 28 septembre 2023. Selon les prévisions qui y avaient été formulées, la plus grande partie de la région de la SADC recevrait des précipitations normales à inférieures à la normale pour la période OND 2023, et des précipitations normales à supérieures à la normale pour la période décembre, janvier et février (DJF) 2023-2024. SARCOF-28 examinera et discutera des retombées des prédictions saisonnières pour février-mars-avril (FMA) et mars-avril-mai (MAM) 2024 sur chaque secteur, en fonction des perspectives élaborées de manière consensuelle au cours de la réunion des experts en climat qui sera tenue en amont du SARCOF à Maputo (Mozambique) du 22 au 28 janvier 2024.

La réunion des experts en climat (CEM), qui vise à renforcer les capacités des experts climatiques des services météorologiques et hydrologiques nationaux de la région de la SADC, examinera également l'état des facteurs de changement climatique

mondiaux et de leurs impacts probables sur les secteurs qui sont affectés par le climat dans la région de la SADC. Elle s'attellera à générer une perspective climatique saisonnière régionale correspondant aux trois sous-saisons trimestrielles qui se superposent pour la seconde moitié de la saison des pluies, et cette prévision alimentera les délibérations pendant SARCOF-28.

Le forum SARCOF, événement phare reposant sur la collaboration entre la SADC et les centres CSC, est organisé au titre du Programme intra-ACP sur les services climatiques et les applications connexes (ClimSA) et bénéficie du financement de l'Union européenne (UE) et est mis en œuvre par le Secrétariat de la SADC. L'objectif de la collaboration SADC - CSC est de consolider l'exploration conjointe des besoins des utilisateurs et de mettre en place des plates-formes d'interface utilisateur régionales qui soient spécifiques aux secteurs afin de promouvoir la co-production de produits et de services climatiques. Ce forum renforcera l'interaction entre les utilisateurs, les chercheurs et les fournisseurs de services climatiques à l'échelle régionale et nationale grâce aux plates-formes d'interface utilisateur régionales. La participation des utilisateurs provenant de secteurs spécifiques au SARCOF-28 devrait encore améliorer la production conjointe, une initiative considérée comme primordiale pour favoriser la contribution des parties prenantes au développement de services climatiques adaptés et au renforcement de la chaîne de valeur des services climatiques régionaux.

Les participants à la réunion des experts en climat (CEM) seront des experts en prévision climatique des services météorologiques et hydrologiques nationaux de la région de la SADC, l'équipe SADC - CSC et l'équipe d'assistance technique de ClimSA. Quant au SARCOF-28, il verra la participation d'utilisateurs et de producteurs d'informations sur le climat tels que des universités, des institutions de recherche, des organisations gouvernementales et non gouvernementales régionales et internationales, des partenaires de développement, ainsi que des parties prenantes des services climatiques à l'échelle régionale et nationale.

Pour obtenir plus de renseignements, veuillez contacter :

Madame Barbara Lopi, responsable de la communication par courriel à :

blopi@sadc.int et Madame Anethe Mtambanengwe à : amtambanengwe@sadc.int

ou prinfo@sadc.int

.....

SADC en bref

La SADC est une organisation de 16 États membres créée en 1980 sous le nom de Conférence de coordination du développement de l'Afrique australe (SADCC) et transformée en août 1992 en Communauté de développement de l'Afrique australe (SADC). La Communauté de développement de l'Afrique australe (SADC) a pour mission de promouvoir la croissance économique et le développement socio-économique durable et équitable par le biais de systèmes efficaces et productifs, du renforcement de la coopération et de l'intégration, de la bonne gouvernance et de la paix et de la sécurité durables, afin que la Région devienne un acteur concurrentiel et efficace dans le concert des relations internationales et de l'économie mondiale. Ses États membres sont l'Afrique du Sud, l'Angola, le Botswana, l'Union des Comores, la République démocratique du Congo (RDC), l'Eswatini, le Lesotho, Madagascar, le Malawi, Maurice, le Mozambique, la Namibie, les Seychelles, la République-Unie de Tanzanie, la Zambie et le Zimbabwe.

Publié par le Secrétariat de la SADC le 13 janvier 2024

Gaborone (Botswana)